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二中ＨＰブログ（令和六年拾月） 

【福祉体験学習】061001 

 ３年生の福祉体験学習です。

今回は「高齢者の特徴と介護予

防」「権利擁護」「自分たちができること」など、

介護予防について学びました。若いうちからでき

ることとして「階段を使う」「駐車場を遠いところ

にする（足が痛くなければ）」「家族に伝える」「元

気なうちから趣味活動を楽しむ」「栄養のある食

事をとる」「運動や散歩、とにかく体を動かす」こ

となどが紹介されました。早速、参考にします。 

 

【大澤さん講話】061002 

 １年生は総合的な学習の時間で故郷水俣について学ん

でいます。１０月は水俣市で農畜産業に携わっていらっし

ゃる４名の方をお招きしてお話を聴く機会を設けます。 

 第１回は無農薬の柑橘栽培をされている「からたち」代

表の大澤基夫さんをお招きしました。大澤さんは強豪水俣

高校カヌー部のコーチもされており、先日の１年生学年行

事ＳＵＰ体験でも大変お世話になりました。 

 無農薬栽培を始めたきっかけ、現在の取組などいろいろなお話を聴くことができました。

ＳＵＰ体験後であったため、子どもたちには大澤さんの水俣の海への思いがより深く伝わっ

たようでした。 

 

【社会を明るくする運動】061003 

 令和６年度第７４回「社会を明るくする運動」標語の二中生の入選作品を紹介します。こ

れらの作品は水俣市のいろいろなところに掲示されます。知行合一、大事なのは行動です。 

 あいさつで 笑顔の花を 咲かせよう    あいさつで 街に笑顔を 広げよう 

 めざそうよ 笑顔あふれる 水俣市     あいさつは 元気を届ける 配達員 

 ちょっと待て その行動 だいじょうぶ？  あいさつで 笑顔あふれる 水俣市 

 あいさつで みんなの笑顔 つくる町    あいさつで 笑顔つくれる 思いやり 

 人権を 守って明るい まちづくり     多様性 みんなちがって みんないい 

 繋げよう すてきな未来に その笑顔    あいさつは 仲良くなれる 第一歩 
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【教育実習開始】061004 

投稿日時 : 16:30   学校管理者  

 今日から１０月２５日までの３週間の教育実習が始まりまし

た。２人とも一中出身。英語を担当し、朝の会・帰りの会、学

活、道徳、給食などは、それぞれ１年１組と２年１組に入りま

す。にっこり笑顔で頑張ります。どうぞよろしくお願いします。 

 大学４年生の頃、教育実習で実家に帰ったところ、２番目の

弟が『〇ラ〇ン〇エ〇ス〇Ⅱ 悪霊の神々』のソフトを買っていました。ゲームはするため

にある。一晩中戦いを続けました。  

途中、復活の呪文を間違え、使った時間が無駄になることを繰り返しました。生徒がゲ 

ームに時間を取られてしまうのは良くわかります。おかげさまで、教育実習期間の平均睡 

眠時間は２時間でした。ほどほどが大事です。 

 

【神無月】061005 

 あっという間に１０月です。 

 出雲大社の御師が広めた話で根拠はないそうですが、一部の留守神様を残して八百万の

神々が出雲大社（島根県出雲市）へ会議に出かけてしまい、地方では神様がいなくなるので

神無月（かんなづき）と言われるようになったという説が有名です。ではクイズの時間です。 

①「いずもたいしゃ」の正しい読み方は？ 

②「いなばのしろうさぎ」の話に登場する出雲大社の御祭神は？ 

③会議が開かれる出雲の国ではこの月を何と呼ぶ？ 

④会議の重要な議題は何？ 

⑤人間は一人、二人。では神様の数え方は？ 

 スマホを開いたついでに、自分で調べて知識を広げましょう。 

 さて、今月の私の出張を数えたら１０回でした。遠くは阿蘇が２日間と九Ｐ大会の発表で

長崎へ２日間。今月は校長無月、いや、金無月です。これは根拠があります。 

 

【秋の歌】061006 

 朝夕は随分涼しくなってきました。昼間に学校の草刈りをしていても日向と日陰の気温差

を感じます。朝の散歩に出る時刻も暗くなってきました。やっと秋を感じます。 

 百人一首には春の歌が８首、夏が４首、冬が５首。秋の歌は２０首あります。中でも、紅

葉の歌が多いのは、藤原定家が『百人一首』を編纂した京都・嵯峨野（小倉山・嵐山）が紅

葉の名所だったからだそうです。修学旅行では紅葉が残っているかな。 

 奥山に もみぢふみわけ なく鹿の 声聞く時ぞ 秋はかなしき 猿丸太夫 

 このたびは ぬさもとりあへず 手向山 もみぢのにしき 神のまにまに 菅家（菅原道真） 

 小倉山 峯のもみぢ葉 心あらば 今ひとたびの みゆき待たなむ 貞信公 

山川に 風のかけたる しがらみは 流れもあへぬ 紅葉なりけり 春道列樹 

嵐吹く 三室の山の もみぢ葉は 竜田の川の 錦なりけり 能因法師 
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【かええってきたぞ】061007 

 午前中は水俣市教育委員会の学校訪問でした。落ち着いた授

業態度を評価していただきました。音楽の授業は、３年生の生

き生きとした合唱に感心されました。今年の合唱コンクールも

楽しみです。 

 午後は郡市の社会科担当の先生が集まり、Ｆ先生が地域ゴミ

分別収集を題材にした地方自治の授業を行いました。水俣の未来をどう創るかは皆さんにか

かっています。 

 最後に。「かええってきたぞ♪ かええってきたぞ♪ は〇〇〇マ～ン！」については、

本日配付のお知らせをご覧ください。生徒・保護者の皆様の心温まるご支援ありがとうござ

いました。 

 

【ダメ。ゼッタイ。】061008 

 今日は登校時間帯に合わせ、水俣ライオンズクラブの皆様に

よる薬物乱用防止キャンペーンが行われました。薬物乱用とは

「人間の身体に使ってはいけないと決められている薬物を使っ

てしまうこと」「医薬品を医療目的以外で使うこと」「ルールや法律から外れた目的や方法で

使用すること」をいい、１回の使用でも「乱用」です。いただいたパンフレットをよく読み、

「ダメ。ゼッタイ。」禁止薬物の恐ろしさについて学ぶ機会にしたいですね。 

 

【農山さん講話】061009 

４日の１年生の総合的な学習の時間は、農山文康（モンヴ

ェール農山）さんの講話でした。「山を育てるために豚を飼う」

山を大きく豊かにしたいとの思いを持たれ、独自の循環シス

テムにより、生産者と消費者どちらも幸せになるような取り

組みをされています。昨年度版からプレゼンをバージョンア

ップ、中学生に伝わる内容になるよう苦心されたようです。

（農山さんの三中時代の恩師、ＦＹ先生の愛のある助言のおかげとか。） 

講話後に多くの生徒からサインを求められたとか。「ウィンナーの絵を描いてください。」

という人もいたそうです。去年はなかったことでした。なかなかやるな１年生！ 

学びはアウトプットで定着します。講話の内容を子どもたちに尋ねてみてください。 

 

【北野さん講話】061010 

 １０日の１年生の総合的な学習の時間は、北野剛志（やさい

工房ぷらるーと）さんの講話でした。北野さんは旧深川小学校

でバジルなどの水耕栽培をされています。種まきから収穫まで

農薬を使用せず、室内で育てることで、土壌細菌や大気中の浮

遊物などが混入しにくく、また、悪天候に左右されず 1 年を通
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して高品質な野菜を生産できるそうです。 

講話の中で、環境負荷についても考えることができました。「やさい工房ぷらるーと」の

HP も見ることができます。 

 

【いよいよです】061011 

 私がバスケ部の顧問だった頃、「会場：水俣二中体育館（雨天時

は水俣三中体育館）」と書いた大会計画を各校に送ったところ、水

俣芦北郡市以外の学校から「雨天時？」という問い合わせの電話

がずいぶんありました。 

 先日、足場が解かれました。いよいよ屋根の修理完工です。 

 

【残念です】061012 

 雑草天国、毎日１時間は草刈りが仕事です。先週の土曜日に

刈った草が、水曜日には１０センチほど伸びていました。茂ら

せてしまうと残念なことが起こります。今回見つけたのはペッ

トボトルとグミの袋でした。道路からゴミの投げ込み、拾って

いるのは二中生徒会執行部です。朝から残念な気持ちになって

いると思います。誰かが捨てたら、誰かが片付けているのです。

環境教育の二中を巣立つ皆さん。ゴミを捨てない人になりましょう。 

 

【スポーツの日】061014 

今日は「スポーツの日」です。私が子どもの頃は、１０月

１０日は東京オリンピックの開会式に由来する「体育の日」

でしたが、平成 12 年から移動祝日になり、令和２年にスポ

ーツの日となりました。「国民体育大会（国体）」も今年度か

ら「国民スポーツ大会（国スポ）」と名称を変更して佐賀県

で開催されています。 

 朝の駅伝練習、昼休みのサッカー。涼しくなりましたが３

年生は元気いっぱい走って汗びっしょり。妥協がありません。さて、脱いだシャツをどうし

たものかと創意工夫。今日も３年生は平和の祭典、毎日が「スポーツの日（にちゅスポ）」

です。 

【駅伝大会激励式】061015 

 明後日の１７日（木）は郡市中学生駅伝競走大会がエコパー

クで開催されます。暑い暑い夏、練習を重ねてきた駅伝選手団

の皆さんの激励式を生徒会主催で開きました。男女とも２位以

内の県大会代表権を勝ち取ることを目標に襷をつなぎます。男

子は令和４年が県大会６位、令和５年が県大会５位の活躍を見

せています。先輩からの伝統の襷もつなぎます。 
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【ストレスマネジメント】061016 

 今日の午前中、全学年順番に山口ＳＣによるストレスマネジ

メントの授業を行いました。授業では自分自身の心身の状態を

客観的に知ることや適切なストレス対処法について学びまし

た。これから高校入試に向かう３年生にとって、特に参考とな

る内容でした。 

 

【明日は郡市駅伝】061016 

明日１７日（木）は芦北水俣郡市中学校駅伝競走大会

です。応援よろしくお願いします。 

会場 エコパーク水俣周回コース 

女子の部スタート ９：３０（５区間１２．７５km） 

男子の部スタート １０：４０（６区間１８．９km） 

表彰式（上位２校＋区間賞）１３：００ 

解散 １４：００  

 

【郡市駅伝競走大会】061017 

 エコパークを会場に、郡市中学校駅伝競走大会が開かれ、

水俣二中男子は優勝、女子は３位という好成績をあげまし

た。上位入賞校は以下の通りです。 

 男子 優勝：水俣二中 

準優勝：湯浦中 

３位：津奈木中 

 女子 優勝：水俣一中 

準優勝：津奈木中 

３位：水俣二中 

  

【天の製茶園体験】061018 

 １年生の水俣の食について学ぶ講話の第４弾、今日は無施肥（肥料を与えない）での茶の

栽培に取り組まれている「天の製茶園」さんで体験学習を行いました。天の製茶園さんの和

紅茶は老舗和菓子店「とらや」の紅茶羊羹の原料にも使われています。 
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【スーパームーン】061019 

 １７日２０時２６分は、月が地球に最も近づき（地心

距離３５万７千 km）、満月が１年で一番大きく見えるス

ーパームーンでした。２月２４日２１時３０分の今年最

小の満月（地心距離４０万６千 km）と比較すると、１

４％ほど大きく見えるそうです。楽しみにしていました

が、外に出て空を見上げると残念ながら曇り。 

 翌朝は晴れ、６時頃の散歩で旧山海館にかかる月を見

ることができました。スーパームーンが頭にあったため、かなり大きく見えましたが、周囲

の地物との比較ができるために生じる錯覚だそうです。 

 

【うんとこしょ】061020 

今年から、４５分間の昼休み 

Ｏ先生を呼んできて、うんとこしょ、どっこいしょ 、 

それでもボールは取れません。 

先輩たちを呼んできて、うんとこしょ、どっこいしょ  

まだまだボールは取れません。 

職員室からも声援が飛んで、うんとこしょ、どっこいしょ やっとボールは取れました。 

 

【１年生の皆さんへ】061021 

 今日は県の進路指導の会議でした。そこ

で再度確認がありましたのでお伝えします。 

 令和９年度４月に高校に入学する、現在

中１のみなさんから入試の仕組みが大きく

変わります。詳しくは県のＨＰをご覧くだ

さい。 

 

 

 

【評価授業】061022 

 今日の３時間目と４時間目に

２人の教育実習生が英語の評価

授業を行いました。緊張しながら

も一所懸命さが伝わる授業でし

た。１年２組、２年１組の生徒も

とても良い表情でした。 
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【体育館点検】061023 

 昨日、屋根工事を終えた体育館の点検を行いました。突然

の強い雨でしたが雨漏りは無し。「あっ！ここに水滴が！」

と教頭先生が驚いた箇所がありましたが、ヘルメットから落

ちた汗でした。使用開始まであと１０日ばかりとなりまし

た。移動部活もやっと終わります。 

 

【スポーツイベントのお知らせ】061024 

 １１月３０日（土）の９時～１２時に、水俣市総合体育館のメインアリーナでＰＴＡ主催

の「スポーツイベント」を開催します。これは、コロナ禍の中で制限された学校と地域との

交流活動を何らかの形で復活できないかという思いで企画したものです。競技内容は「モル

ック」、「アジャタ」など。参加申し込み締め切りは１１月１５日です。案内文は地域にも回

覧します。ご家族の皆様、近所の皆様もお誘いいただき、ふるってご参加ください。 

「モルック」フィンランドのカレリア地方の伝統的なキイッカ（kyykkä）というゲームを

元に開発されたスポーツです。とても簡単なルールで老若男女問わず楽しめます。 

「アジャタ」チームで合計１００個（アジャタボール９９個 、最後にアンカーボール１個）

のボールをバスケットに入れるまでの時間を競います。日本記録はＤＡＤＡＩＳ というチ

ームが第１５回関西玉入れ選手権 で記録した６秒５１です。動画を見て研究しておかねば。 

 

【福祉施設訪問】061024 

 今日の３年生の総合的な学習の時間は福祉施設訪問でし

た。社会福祉協議会様のご支援により、２２日に８施設、今

日は７施設を訪問し、「知る・感じる・考える」をゴールに

各施設の取組についてお話をうかがいました。 

写真はヒカリトコカゲさん訪問の様子です。 

 

 

【週末】061025 

 ３週間の教育実習が今日で終わりました。大変お疲れさまでし

た。お二人とも一中出身でしたが、昨年度の実習申請の時点で家族

が一中に勤務されていたため、二中での実習ということになりま

した。緊張しながらも楽しい３週間の実習だったようです。またお会いできる日を楽しみに

しています。 

 今、長崎に向かう列車の中です。期日前投票も済ませ、明日からの２日間は九州ＰＴＡ長

崎大会に参加してきます。１日目の明日は熊本県を代表して水俣二中ＰＴＡの活動を発表し

ます。原稿は「ＰＴＡ」のコーナーにアップしています。ぜひご一読ください。２日目の明

後日はテレビでおなじみの野々村友紀子さんの講演会です。せっかくの機会ですからバッグ

の中に双眼鏡を入れました。 
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 明日は水俣二小の運動会、天気予報は曇りです。盛会を祈念しています。きょうだいの応

援に行く生徒の皆さんは、小学校の先生に「中学生らしく」成長した姿を見せてきてくださ

い。卒業生がずんだれとったらがっくりきます。 

 

【九Ｐ長崎大会１日目】061026 

 第６９回日本ＰＴＡ九州ブロック研究大会長崎大会が出

島メッセ長崎を会場に開催されました。水俣二中は熊本県を

代表して、「家庭・学校・地域が協働して教育環境を整える

ＰＴＡ活動」を討議題とした「教育環境」分科会で提言を行

いました。班別協議もとても活発でした。  

 田中会長、大スクリーンの前での「やおいかん」大役ご苦

労様でした。水俣市Ｐ連の皆様も会場での応援、グループワークでの発言ありがとうござい

ました。「分科会のグループワークが最も学びがあった。参加して良かった」との感想でし

た。グループワークで九州各県のＰＴＡから聞くことができたアイデアは、水俣市の各学校

の役員会などで共有され、ＰＴＡ活動に活かされることと思います。 

 「教育環境」と「環境教育」を間違えて引き受けたのではという噂もありましたが、私は

二中の広報担当ですので「喜んで！」書きました。プレゼンは台風休校の日に丸２日間かけ

て仕上げました。発表データはＨＰの「ＰＴＡ」のコーナーにアップしています。ぜひご覧

ください。他県のみなさまもよろしくお願いします。 

  

【九Ｐ長崎大会２日目】061027 

 長崎大会２日目は送作家でタレントの野々村さんによる

「強く生きるためのヒント～野々村友紀子が伝えたい人生

で大事なこと～」と題した講演がありました。陣内智則さ

ん、ケンドーコバヤシさん、たむらけんじさん、中川家さ

ん、ハリウッドザコシショウさんなどが大阪ＮＳＣの同期

だそうです。話の内容についてはまたの機会に。 

 講演後の本の販売、サイン会、写真撮影に写真の中の３

名も並ばれていました。大行列でしたが手に入れることが

できたそうです。写真は非公開とします、直接見せてもら

ってくださいね。 
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【立岡選手引退】061028 

 昨日、東京読売巨人軍の立岡宗一郎選手が現役引退を表明しました。同じ田浦中出身者と

してずっと応援してきました。彼が２年生の時に郡市中体連大会で見たのが最初でしたが、

こんな中学生がいるのかと驚きました。 

 鎮西高校に進み、2008（平成20）年のドラフト会議でソフトバンクから２位指名、2012

（平成 24）年にジャイアンツに移籍。左肘靭帯断裂によるひじの痛みから右打ちから左打

ちに変更。またその後も左膝前十字靱帯損傷による登録抹消、育成再契約などを経て支配下

登録に復帰。いぶし銀の活躍を見せました。 

 2022（令和４）年４月９日、スワローズとの 5 回戦。同点で迎えた延長 10 回、立岡宗

一郎選手はプロ初のサヨナラ本塁打を放ち、３対２でジャイアンツが勝利しました。 

 「今シーズンに入って初めてのヒットがサヨナラホームランでした。14 年目の今シーズ

ンにどんな思いで入りましたか。」というヒーローインタビューに 

 「毎年競争が激しい中でどうやって自分の価値を出すかっていうのを毎年一生懸命考えて

いるので。正直苦しいことばっかりでいつかこういう日が来ると思って練習頑張ってこれた

ので今日は良かったです。」と答えていました。 

 昨年、自由契約となった選手の平均年齢は 27.1 歳、平均在籍年数は 6.8 年という厳し

い世界です。立岡選手の「いつかこういう日が来ると思って練習頑張ってこれた」がどれほ

どのものか想像に難くありません。 

 田浦中に勤務していた緒方先生（中学生時代の野球部監督）を訪ねてきた時に立岡選手に

会いましたが、聞いていた通りの本当に人柄の良い青年でした。16 年間お疲れさまでした。

今後のご活躍を心から応援しています。 

後日談：立岡選手は３軍のコーチに就任することが決まりました。緒方先生に「指導の仕

方を教えてください。」という電話があったそうです。「中学生しか教えたこつのなかもんに

聞くな。と返事した。」と、嬉しそうに話されていました。 

 

【教科等研（英語）】061029 

 昨日は、二中のＷ先生が郡市教科等研究会英語部会を代表

して研究授業を行いました。教科書の英文を読んで、登場人

物をどう思うかとその理由を英語で友達に伝えるという内

容でした。各校の英語の先生方から「集中する雰囲気が良

い。」「苦手な子も得意な子も一生懸命に話そうとするところ

がとても良い。」と褒められたそうです。 

終了後に先生方を玄関で見送っている時に聞かれました。 

「これは何ですか？」 

「コキアです。ホウキ草とも呼ばれます。もうしばらくした

ら紅葉します。」 

教科書の例文のようなやり取りでした。 
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【共通テスト終わる】061030 

 今日の２時間目で３年生対象の熊本県中学校共通テストが終わりました。放課後遅くまで

残り自主的な勉強会をしていた３年生を多く見かけました。欠席等もあるため、内容そのも

のには触れませんが、 

 国語：恒例の「カタカナは漢字に、漢字はひらがなに直しなさい。」が第１問です。スマ

ホの変換機能もあり難しい漢字を使うけど、書けない人も多いのではないかと思います。大

問５問はすべて資料を読み取ったり文章を読んだりして答える問題ですが、長いものはまる

まる２ページに亘ります。普段から本を読む習慣をつけておかないと短い時間で読み取るの

は困難だと感じました。読書の習慣はもちろん、生活ノートや班ノート、行事の感想などで

漢字を正しく使う習慣をつけておくと良いでしょう。 

 社会：地理からのスタート。定番の問題、大問１は比較的できそうです。歴史はたぶん県

内の中３のみんなが予想していた３人のうちの１人が登場。なるほど、問題にするならこの

人しかないよねと思いました。公民は現代社会の課題から。日頃から新聞を読んだり、ニュ

ースを見たり、時事への関心を高めておくと良いでしょう。 

 他の教科の問題も見ましたが、保護者の皆さんが中学生の頃の問題と比較すると「早く正

確に資料を読んで」「早く正確に資料や問題文の内容を理解して」ができないと時間内に解

き進めるのは困難でしょう。今日からスマホを置いて本を読みましょう。 

 テスト終了により、高校からの勧誘・接触が解禁されました。いよいよ決断の時が迫って

きました。迷いましょう、悩みましょう。決心したら一目散に突き進みましょう。 

 

【ハロウィン】061031 

 英語の授業にもヴァンパイアが登場！今日は古代ケル

ト人の秋の収穫を祝い、悪霊などを追い出す祭りが起源の

ハロウィンです。昔はご馳走を作って玄関先に置いたり、

家族で食べたりしてお迎えしていたようで、ご馳走を用意

していないと悪霊にいたずらされてしまうという言い伝

えがあります。それがトリックオアトリート（Trick or 

Treat お菓子をくれないといたずらするぞ）のもとだそう

です。 

 いつもの校長室前の展示です。祖先の霊や妖精たちに混

じって現れる悪霊や悪い精霊に気付かれないように悪霊

のような仮装をしました。これには悪霊を驚かせて追い払

う意味もあるので、写真の真ん中付近のようなかわいいコ

スプレは逆効果でしょうか。 

 

 

 

 


